

“ISRI UNICA INSTITUCIÓN QUE BRINDA ATENCIÓN A SORDOCIEGOS EN EL PAÍS”



Gabriela González en el inicio de su rehabilitación con sus terapeutas Jacqueline de Martínez (izq.) y Xiomara de Hernández .

Gabriela hace gestos y trata de acariciar el cabello de su terapeuta, ella recuerda por el olor del cabello a su madre fallecida, es inquieta y por rato rebelde, pero día con día se esfuerza por lograr una mejor calidad de vida en el programa de Sordoceguera del Centro de Rehabilitación de Ciegos del ISRI.

Gabriela junto a otros 24 usuarios conmemoran este 27 de junio el Día Internacional de la Sordoceguera, discapacidad que sólo es atendida en el país por el Instituto Salvadoreño de Rehabilitación, ISRI.

La Licenciada Xiomara Álvarez de Hernández, responsable del Aula de Sordoceguera del Centro de Ciegos del ISRI, explicó que se trabajan con tres grupos bien definidos, por un tiempo de dos horas y media todos los días.

El primer grupo es el preescolar, son niños de 5 a 8 años, con ellos se trabaja con el fin de lograr su integración a las escuelas. Para lograrlo se desarrollan actividades que les faciliten su comunicación, orientación y movilidad, también se les prepara para que realicen actividades de la vida diaria, asimismo se trabaja el área educativa con los programas del Ministerio de Educación del nivel de parvularia.

A este grupo le sigue el denominado Académicos, son niños entre los 9 y 13 años, con ellos se utilizan los programas educativos tomando como base el primer grado, desarrollando un tema específico.

La orientación y movilidad, así como las actividades de la vida diario se le desarrollan en los tiempos que participan en sus refrigerios, mientras que la comunicación es parte fundamental que se desarrolla durante las dos horas y media de atención.



ISRI

“ISRI UNICA INSTITUCIÓN QUE BRINDA ATENCIÓN A SORDOCIEGOS EN EL PAÍS”

El ultimo grupo se le identifica como Transición a la Vida Adulta, aquí se encuentran menores entre los 14 y 18 años, el objetivo es prepararlos para que sean productivos, “ se rehabilitan para que puedan realizar trabajos manuales sin dejar de fuera la educación, comunicación, las actividades de la vida diaria y su orientación y movilidad”. dijo la Licda. de Hernández

¿QUÉ ES LA SORDOCEGUERA ?

La sordoceguera está definida como una discapacidad que cuando es congénita la produce la rubéola en el embarazo, otra causa es la prematuridad del feto, ligada a la utilización incorrecta de las incubadoras. De manera hereditaria puede ser transmitida a través del síndrome de Usher, un gen recesivo que genera sordera al nacer y perdida gradual de la visión. El hecho de no poder ver ni oír, no imposibilita a los sordociegos para comunicarse, entre sus hobbies se encuentra jugar pelota y ver televisión. El tacto es el sentido que más se desarrolla en los sordociegos, pues es imprescindible para su comunicación, la cual no es tan complicada como parece.

Día Internacional de la Sordoceguera

Según la “Declaración de las necesidades básicas de las personas sordociegas” (Estocolmo, 1989) el 27 de Junio se declaró día internacional de la sordoceguera, como homenaje al natalicio de Hellen Keller, quien representa un modelo de persona sordociega exitosa con el objeto de divulgar en todos los medios de comunicación a nivel mundial la existencia de la sordoceguera.



Emmanuel García se desplaza durante un ejercicio de orientación y movilidad.



Gerardo Chinchilla captado en actividades de la vida diaria.



Alejandro Guandique utiliza su tacto para explorar un libro con figuras de relieve.